



## 学校、家庭、地域の協働に向けて

副校長 吉井 克憲

今年の冬は暖冬ということもあります、冬季休業中も比較的暖かい日が続いていたように思われます。しかし、寒さも日に日に増してきていて、1月後半、日本海側をはじめ大変強い冬型の気圧配置で大雪となりました。東京でもとても寒い日が続き、いよいよ本格的な冬の到来だと感じております。毎年思うことは、東京では2月に本格的な冬が到来するのに、2026年は2月4日（水）が「立春」となります。1月16日から20日にかけての書き初め展はいかがでしたでしょうか。1・2年生は硬筆、3年生～6年生は毛筆で行いました。今年1年間の思いを込めて書きましょうと先生方からの話をうけて、どの児童も真剣に時間をかけて書いたことと思います。力強くしっかりと書かれた書き初めは、大変素晴らしい作品でした。はじめての1年生もしっかりと字で書いていて、全学年どの児童も立派な書き初めとなりました。一人一人の作品が、本校の自慢である多目的ホールに、一堂に展示されることにより、集団としての力が發揮され、大変素晴らしい迫力のある会場となりました。書き初めという日本独自の習慣に触れることにより、日本の伝統文化を大切にする精神が養われ、字も上達していくことでしょう。

この書き初め展の期間中の1月17日（土）にPTA新年餅つき大会・懇親会が行われました。PTA役員の皆様が様々に考えていただき、新しい形での取り組みとなりました。今までの新年会と違い、子どもたちはもとより保護者の方、地域の方、さらには教員までが楽しめるようにと小学校・幼稚園のPTA会長をはじめ、PTA役員の皆様が工夫を凝らし、新しい企画を進めていただきました。その甲斐あって当日は150名以上の方々に参加していただきました。臼と杵を使ったお餅つきが多目的ホールで行われ、大きな掛け声のもと盛大に行われました。幼児、児童、保護者・地域の皆様、先生方、とたくさんの方がお餅つきをしました。特に地域の方々のお餅のつき方を見ると、とても上手で格好が良く「いなせ」だなあと感じました。地域の方々は、きっと若いころからの経験でお餅つきも上手なのだと思います。このことを見ても、書き初めと同じく日本独自の習慣、日本の伝統文化を続けていくことは大切だと感じさせられました。

PTA役員の皆様はお餅つきを実施するにあたり、1週間前から杵や臼を水につけ、毎日水を変え、もち米も前日に水につけるなどしていただきました。大変なご苦労があって、当日の会は大成功に終わりました。学校、家庭、地域の皆様でついたお餅は鏡餅として小学校では2階玄関に飾させていただきました。今後も、学校、家庭、地域が一体となり、協働できれば幸いです。

最後になりましたが、新年を迎えて早くも1ヶ月が経ちました。順調に学校生活がスタートできています。有難うございます。この2月・3月は令和7年度を振り返り、新しい令和8年度へ準備する大切な期間です。ぜひご家庭でもお子様とお話しをされ、成長を実感できるようにしていただければと思います。これからもどうぞ本校の教育活動にご理解・ご協力をよろしくお願ひいたします。



# 1年

## 【下校時刻について】

2月から月曜日が5時間授業となります。そのため、下校時刻が2時35分頃となります。下校場所等の確認をお願いします。また、17日(火)は、新入生保護者会のため、4時間授業となります。下校は1時10分頃になります。

## 【毎日の持ち物・マスクについて】

感染症の予防のために、手洗い指導、換気を行っています。毎日ハンカチ・ティッシュを身に付けておけるようご準備をお願いします。また、給食当番の際は必ずマスクを着用します。忘れないように予備の物をランドセルに入れておくようお願いします。

## 【体育の服装について】

体育で寒い時は、半袖の体育着の上にトレーナーを着てもよいことになっています。模様や色は自由ですが、安全面を考慮し、ボタン・チャック・フード・紐がついていないものをご準備ください。体育用としてトレーナーを体育着袋に体育着と一緒に入れておいてもかまいません。

# 2年

## 【縄跳びの準備をお願いします。】

2月より体育の学習で縄跳びを使用します。安全のため縄の長さをお子様に合ったものに調整していただき、記名したものを持たせてください。よろしくお願ひします。

## 【17日(火)は4時間授業です。】

新入生保護者会のため17日(火)は、4時間授業となります。下校は、1時10分の予定です。

## 【毎日の持ち物について】

ハンカチ・ティッシュを身に着けていない児童やタブレットの充電を忘れていている児童がいます。御家庭でのお声掛けよろしくお願ひします。

また、筆箱の中の鉛筆や赤青鉛筆が削れていないこともあります。こちらの声掛けもよろしくお願ひします。

# 3年

## 【ソフトバレー ボール教室について】

27日(金)にバレー ボールチーム東京スリジエの選手やスタッフの方をお招きし、ソフトバレー ボール体験教室を行います。

アスリートと一緒に活動できる貴重な機会です。体育着を忘れないようにご用意ください。

3時間目:3年1組 4時間目:3年2組

## 【ちよだ楽取組発表会について】

区内の小学校が「ちよだ楽」として位置付け実践してきた「町の歴史や伝統・特色等に関連付けた学習」及び「千代田区の魅力を発見・発信する学習」等の成果を発表する会に、今年は学校を代表して3年生4名が参加します。

2月20日(金)2時から九段小学校で、3年生みんなで学習し、まとめた「防災スポーツ・防災ウォーク」について発表します。

# 5年

## 【ソフトバレー ボール教室について】

27日(金)にバレー ボールチーム東京スリジエの選手やスタッフの方をお招きし、ソフトバレー ボール体験教室を行います。

アスリートと一緒に活動できる貴重な機会です。体育着を忘れないようにご用意ください。

1時間目:5年2組 2時間目:5年1組

## 【旗揚げ当番】

1月19日(月)に校旗とあいさつ当番の引継ぎ式があり、これまで6年生が担っていた役割を、今では5年生が務めています。旗揚げ当番の日には、7時55分に学校に到着できるよう、お声がけください。よろしくお願ひします。

# 4年

## 【租税教室】

2日(火)5・6校時に、神田法人会の方をお招きして「税金は何のためにあるのか」「税金はどう使われているのか」を教えていただきます。

## 【フットサル体験について】

18日(金)に株式会社ZOTTによるフットサル体験があります。体育着を忘れないようにご用意ください。

1時間目:4年2組 3時間目:4年1組

## 【防災館見学について】

26日(木)に墨田区にある「本所防災館」に行きます。地震体験や消火体験等、様々な災害に備えた活動を行います。

当日は、学校で給食を食べた後の出発になりますので、お弁当の準備は必要ありません。バスに乗って行くので、必要な人は酔い止めを持たせてください。また、校帽や、標準服、水筒も忘れずにご用意ください。

# 6年

## 【卒アル写真撮影】

2月6日(金)委員会活動・2月27日(金)クラブ活動

## 【卒業に関する書類について】

「卒業に関する書類についてのお願い」のプリントを2月9日(月)に再度配布させていただきます。進学先について④⑤の項目を記入していただき、2月20日(金)までに封筒に入れてご提出ください。

## 【がん教育】2月10日(火)2時間目

講師の方をお呼びし、教室にて授業を行います。学校公開中です。ぜひご参観ください。

## 【東京都公立学校美術展覧会について】

○日時 2月14日(土)~16日(日)、18日(火)~19日(水)

9:30~17:30(19日は9:30~12:00)

○場所 東京都美術館(上野)

※出品されるお子さんにはお知らせをお渡します。